

Gobierno Regional y Core rechazan recorte de \$6.600 millones y acusan centralismo

RECURSOS. Disminución en presupuesto regional afecta proyectos de salud mental, electrificación rural y transporte público. Gobernador y consejeros protestaron.

Oscar Gallardo Ríos
 oscar.gallardo@australvaldivia.cl

El Gobierno Regional y Consejo Regional de Los Ríos manifestaron su total rechazo por la disminución del \$6.600 millones del presupuesto regional determinada a nivel central por la Dirección de Presupuestos (Dipres) del Ministerio de Hacienda, y que afectará la ejecución de diferentes proyectos.

En ese contexto es que el gobernador Luis Cuvertino, junto a consejeros regionales, expusieron ayer su molestia a través de una protesta simbólica en la Plaza de la República de Valdivia, donde también leyeron una declaración pública.

En el documento, las autoridades exponen: "Rechazamos absolutamente esta medida, que consideramos una decisión unilateral y gravemente perjudicial para nuestra región. Este recorte, impuesto desde el gobierno central, impacta directamente en el desarrollo de Los Ríos y representa un retroceso inaceptable en áreas esenciales como salud, programas sociales e infraestructura, dejando en el abandono proyectos prioritarios y urgentes para el bienestar de nuestra comunidad".

Y continúa: "Nos parece indignante, paradójico e incomprensible que, mientras el país enfrenta grandes desafíos en inversión social, el gobierno central decida despojarnos de los recursos que nuestras comunas tanto necesitan. Esta medida ignora nuestras prioridades locales y afecta la calidad de vida de nuestros habitantes, al dejar en suspenso proyectos esenciales como la electrificación rural, el fortalecimiento de la salud mental, programas de impacto social y el apoyo a la renovación del transporte público, entre otros".

Las autoridades también expresaron que: "Denunciamos que esta acción del Gobierno central y del Ministerio de Hacienda atenta contra la descentralización y pisotea la autonomía regional. Tomar de-



EL GOBERNADOR Y CONSEJEROS REGIONALES REALIZARON UNA MANIFESTACIÓN SIMBÓLICA EN VALDIVIA.

“Denunciamos que esta acción del gobierno central y del Ministerio de Hacienda atenta contra la descentralización y pisotea la autonomía regional”.

Gobierno Regional y Core
 En declaración pública

cisiones de este calibre, sin diálogo alguno con las autoridades regionales muestra un desprecio inaceptable hacia nuestras necesidades y desmantela nuestra capacidad de responder a las demandas de la región de manera justa y eficaz”.

“No aceptamos que las regiones deban cargar con las consecuencias de decisiones centralistas que desconocen nuestras realidades. Este recorte, lejos de responder a un criterio justo, frena brutalmente el desarrollo de nuestra región y desacredita el proceso de descentralización que el propio gobierno ha proclamado como bandera”, complementaron.

En la declaración pública también afirmaron que: “Desde el Gobierno Regional y el Consejo Regional de Los Ríos, hemos demostrado una administración rigurosa y compro-

metida con los intereses de nuestra ciudadanía. Consideramos inaceptable que el esfuerzo que hemos dedicado sea desestimado de manera tan injusta. Por ello, exigimos la reversión de esta medida para que nuestros habitantes reciban los recursos y beneficios que justamente les corresponden”.

Y enfatizaron: “Nuestro ya limitado presupuesto se ve severamente afectado, mientras las necesidades urgentes de nuestra población se mantienen sin la cobertura que ministerios con mayores recursos no proveen. Como Gobierno Regional y Consejo Regional, hemos enfrentado decisiones uni-

laterales en el pasado, aunque siempre conociendo el destino de los fondos (inundaciones, incendios, terremotos). Sin embargo, en esta ocasión desconocemos por completo el destino de estos recursos, que serán destinados a cubrir gastos operativos de servicios, algo que consideramos inaceptable”.

“La reducción de presupuesto regional es una consecuencia directa de una definición centralista en la proyección de ingresos fiscales. Los errores reconocidos por el gobierno en la tasa de crecimiento esperada se reflejan ahora en perjuicios a los ciudadanos de las regiones”, concluyen. **CS**



INSTITUTO ALEMÁN DE VALDIVIA

DS

Requiere contratar para el año escolar 2025,
 Profesor/a titulado/a para la siguiente asignatura:

Artes Visuales
Educación Tecnológica
 para Enseñanza Básica y Media

Envío de antecedentes hasta el 18.11.2024,
 a: schule@dsvdvaldivia.cl